
关乎安全出行

@水绕泉城2012：大
路上的雪都清扫干净了，
但是很多背街小巷却还
是“冰路”，即使小心翼
翼，还是有人不小心摔
倒。这些小巷该谁扫，该
谁管，周围的居民是不是
有“扫门前雪”的义务，有
关部门应该有个说法。关
乎市民出行安全，这事一
定要解决。

文明差了这几步

@haohao黄：车站北
街北端有一个大垃圾箱，
是为周围居民设立的，不
知谁把垃圾倒在台阶口
前，致使其他人上去倒垃
圾不方便，把垃圾随手扔
在垃圾箱旁边。举手之劳
的事，非做得让别人看了
窝心。这样既污染了环
境，又给环卫工人增添了
麻烦。其行为方便了个人
却离文明差了几步，而体
现的正是人的素质。

牙膏没有盖

@清无鱼博主：从超
市回来，打开买来的牙
膏，发现牙膏竟没有盖！
真开了眼了，还有这事，
究竟是出厂的失误，还是
人为拧掉的？原来看到有
顾客买牙膏都是打开看，
还觉得没必要，现在长记
性了，买东西要看好，尤
其是盒装没封住可以打
开的商品！最关健的是商
家要“关注”好自己的商
品。
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应对大雪，能否发放“扫雪补助”
□董从哲

【泉边说事】

长清交警大队针对

读者反映问题进行整改

建设停车场

专人引导车辆
□杜洪雷

本报昨日刊发《交警门前
怎能出交通乱象》一文后，长清
交警大队高度重视，立即采取
措施进行整改。

据长清交警大队相关负责
人介绍，长清交警大队车辆管
理所位于省道104长清峰山路南
段沿线路西，受办公场地影响，
没有专门的停车场地。同时，目
前挂牌、办证、违章处理与查询
等业务急剧增加。每天挂牌近
200余辆，办理驾驶证业务300人
次，违章处理及查询200人次。因
此，车管所门口交通秩序出现
一时混乱，给过往车辆及群众
带来不便。

针对此问题，交警大队研
究制定了以下措施进行整改：
一是积极协调相关单位(小柿子

园村)，将车管所对面空地建设
成停车场地，解决办事群众停
车问题。二是在峰山路车管所
路段设置禁止停车标志、画黄
边线及放置停车引导标志，引
导办理业务车辆在停车场停
放，进一步规范车管所门口的
交通秩序。三是由车管所安排
专门业务引导员，将办理业务
的车辆、群众及时引导到业务
窗口，提高办事效率。四是在车
管所门口增设交警流动岗，加
大对机动车乱停乱放违法行为
的管理力度，规范峰山路交通
秩序。五是加快车管所办证大
厅改建进度，尽快投入使用。车
管所将增设业务窗口，提高办
理效率和接待办事群众的能
力，缩短群众办理业务时间和
停车时间。

下雪清扫不及时，就会有一段段
轧死了的“溜冰场”害人，甚至会一连
滑溜好几天，这不仅造成行人车辆难
以通行，还极易引发大小事故。

城市道路上的雪和冰，谁是第一
义务责任人？我认为城管和环卫部门
最方便，也是“最相关”的单位或者职
能部门了。在志愿者、义工、市民没有
发动的情况下，这些部门能不能尽早
行动，行动的效果如何，直接决定着雪
后“路面灾情”的严重程度。尤其是那
些一段段滑溜溜的背阴路，往往都是
平时连保洁都做不好的地段。

因此，除了大暴雪需要启动城市
应急机制，全民作战应对积雪意外，环
卫城管队伍应该担负起清理积雪、避
免冰路的责任，尽量减少大面积社会

动员，尽量少地影响市民生活。除了这
些正规军，我们城市应该建有后备服
务力量，哪怕是松散的志愿者、义工、
热心市民群体，能及时调用给予支援。

在常规的清扫路面之外，积雪会给
环卫人员增加很大的额外工作量，也让
一线环卫人员的清扫工作更加辛苦。为
此，给予环卫工人“扫雪补助”是应该的。
这在其他城市也是已经在实行着的做
法。这种做法———“不能扫雪者”拿出一
定的资金来补助“职业扫雪者”——— 在
北方这些大城市的实践尤其公平而有
效，济南市应该可以借鉴。这样，可以根
据一年来的平均降雪数，设定一个沿街
门面、小区、办公楼等等单位的路面扫
雪费，甚至提供个性化扫雪和除冰服
务，费用就像暖气费一样预交。对于清

扫和处理的效果，市民或专门的检查团
队可以予以考核评价。

还有那些高架路上的冰锥，那些
产权单位有责任经常检查一下，及时
处理掉才行。而不是等到媒体报道了，
人们担心地打电话了，再去安排人手
去亡羊补牢。是不是将市民的事放在
了心上，一块块冰锥就让他们暴露了。

即使是这样，也难以完全避免冰
路的形成。比如，一些洗车行、漏水点、
工地，都可能是积水结冰路面的罪魁
祸首。在那些洗车行集中的地方，人们
很容易就能遇到大量结冰路面。济南
市应该出台针对冬季洒漏水的单位的
监管措施，监督他们管好自己的作业
区域，尤其避免将周边道路弄湿结冰。
否则应予以特别处罚。

【回音壁】

残疾人乘公交车为何不能一视同仁
□王婷

近日，笔者陪聋哑的哥哥嫂子外
出，在匡山小区终点站乘公交车时，司
机对哥哥嫂子百般阻拦。他起先说市
内公交车只对盲人和下肢残疾人免
费，哥嫂只持有残疾人证不能享受免
费待遇，后又称聋哑残疾人需去公交
总公司办理乘车卡后才能免费乘车。
当笔者提出根据《山东省实施〈中华人
民共和国残疾人保障法〉办法》规定，
自2012年9月1日起所有残疾人均可凭
残疾人证免费乘坐市内公共交通工具
的政策时，他竟然说这是山东省的规
定，在他的车上不适用。为避免哥嫂因
不理解而着急，笔者只好为他们投了
两元钱才作罢。

此情此景令笔者十分悲愤。悲哀

的是，哥嫂作为聋哑残疾人，在享受政
策规定的福利时，非但不能得到公正
待遇反而遭到冷眼和歧视，而他们因
口不能言连出言辩解的机会都没有，
作为家人目睹此景我们是何等的心
痛？愤怒的是，《山东省实施〈中华人民
共和国残疾人保障法〉办法》的规定早
在今年9月1日起就实施了，社会各界宣
传力度也很大，如今几个月过去了，这
位司机难道真的没有耳闻？他口口声声
说这是山东省的规定，难道济南作为山
东省的省会城市，竟然在政策面前例外
吗？如今连导盲犬都能自由乘坐公交
车了，符合政策规定的聋哑残疾人却
遭到百般刁难，这让人情何以堪？

哥哥嫂子都是聋哑人，他们听不

懂别人的语言，只能从别人对他们的
眼神和动作中感受到他人的态度。在
全社会关爱残疾人的大背景下，这位
司机为什么不能以一颗仁爱之心，对
他们少一点歧视和冷漠，多给予一点
同情和温暖呢？

一座真正宜居的公交都市，不仅
应该拥有快捷便利的出行条件和四通
八达的公交网络，更应该有着规范化
的管理和人性化的服务。当前济南正
在大力打造公交都市，而这绝不应该
只是一句响亮的口号。只有无论老弱
病残，让每一位乘客都能充分享受到
公平的公交福利，亲身感受到公交车
的舒适与温馨，公交都市的建设才能
成为现实。
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【老董直言】

城市应该有对付大雪的紧急应急机制，首先明确“扫雪人”是谁，可以尝试外省市的“扫雪
清冰费”，而且对在街上洒漏水的单位和个人予以严肃处罚。

【微博短评】
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